

全国の地方新聞社と共同通信社が合同で設けた「地域再生大賞」の第3回受賞団体が決まった。地元を元手に手掛かりを築き、地道な取り組みから、地域を愛する心が伝わってくる。各地で続く団体の活動は、次の時代を開く。大賞の「島の風」など主たる受賞団体を紹介する。(一面参照)

地域誇る心 次代開く

地域再生大賞



「島の風」のメンバーらは、こつこつと古民家の再生を進めてきた。2008年10月、伊是名村

大賞 NPO法人「島の風」(沖縄・伊是名島)

古民家修復 島の風景守る

名護市からフェリーで約1時間。伊是名島の中心、約1700人の伊是名島に着く。1980年代に約2千人を越えた村の人口は約1600人に減り、空き家が目を付けた。赤やグレーのセメント瓦屋根をサンゴの復元、旅行客に貸す事業を07年からスタート。修復作業はメンバーが専門家を頼り、住民が協力して事業を行えば、つながらずにも用事した。これまで2棟の民家を修復、利用者は延べ千人を超えた。さらに3棟の修復を進める。



「小さな島の取り組みにスポットが当たり感」と話す。同じ悩みを抱える島とネットワークをつくり、解決策を探りたい」と意欲は尽きない。

前田政義伊是名村長



島の新たな魅力 アピールに期待

島の風はよく頑張っていると感じている。これまでに使われなくなった古民家の再生や、国の重要文化財「銘所家住宅」を舞台としてイベント「しまあかり」など、村内に新たな風を吹き込み、島の新たな魅力をアピールしている。インターネットでの発信や講演活動など島外へのアピール力も優れており、島を広く紹介してくれていると思う。今後も期待したい。

前川清いせな島観光協会会長



多彩なアイデア いい刺激になる

全国で一番選ばれたこととほす。いろいろなアイデアを出し、島を盛り上げていくのがいい刺激を受けている。地域への新しい考え方を、自分たちの誇りに変えている。

あるものを大切に活用

「大賞に選ばれた。地域再生や活性化という何千人、何万人が訪れたとか、経済効果がいくらとか、そういう価値観を判断されたが、私たちが目の前に数々の大きな成果があったわけじゃない。新しい考え方の提案、もう少し進めようという姿勢が評価されたと思う。」

納戸義彦さん(島の風理事長)に聞く

「島の風」の理事長、納戸義彦さん。古民家再生事業を推進している。古民家の再生は、単に古い建物を修復するだけでなく、地域の歴史や文化を伝える役割も果たしている。また、観光客を呼び込むことで、地域の活性化にも貢献している。

「自分たちの良さを確認する」として、消費者を待たず、積極的に発信している。また、地域の人材を育て、活躍の場を提供している。古民家の再生は、単なる観光資源の創出だけでなく、地域の人材の育成にもつながっている。

「京町家再生研究会」は、京町家の魅力を伝えるための活動を行っている。また、地域の人材を育て、活躍の場を提供している。古民家の再生は、単なる観光資源の創出だけでなく、地域の人材の育成にもつながっている。

第3回地域再生大賞の主な受賞団体

Table listing award winners: 大賞 (島の風), 準大賞 (山形国際ドキュメンタリー映画祭), 特別賞 (山形市市制施行100周年記念事業), etc.

準大賞

山形国際ドキュメンタリー映画祭

海外作家から熱い視線

映画祭は山形市の市制施行100周年記念事業として、1989年から隔年で始まった。近年は100を超え、海外からの注目度も高い。特にアジアの映像作家が「マカター」に熱い視線を送る。

準大賞

京町家再生研究会(京都)

本物の美しい町家継承

千年の都の街並みをつくらせてきた伝統的木造建築の京町家。バブル期に急激に解体が進み、危機感を募らせた住民や研究者、建築家らが組織した「京町家再生研究会」は、昨年20周年を迎えた。11月には活動を振り返るイベントを開催した。

「47NEWS」で受賞団体を紹介

第3回地域再生大賞の受賞団体は、インターネットのニュースサイト「47NEWS」の特設コーナーでも詳しく紹介されています。過去の受賞団体や表彰式の記事も見ることが出来ます。

選考委員の講評

堅固な組織が支え

下がるのではないかと危ぶまれていた。しかし、今年の受賞団体は、堅固な組織が支え、活動の基盤が強い。熱意は活動の基盤ではあるが、事業に参加する人々の熱意は、どれほど重要な役割を果たしている。

心込めた作業 「幸福」が宿る

「幸福」が宿る。心込めた作業。地域再生は、単なる物理的な修復だけでなく、地域の人材を育て、活躍の場を提供している。古民家の再生は、単なる観光資源の創出だけでなく、地域の人材の育成にもつながっている。

地域づくりの 水先案内人に

水先案内人。地域づくりの先導者。地域再生は、単なる物理的な修復だけでなく、地域の人材を育て、活躍の場を提供している。古民家の再生は、単なる観光資源の創出だけでなく、地域の人材の育成にもつながっている。

見識の高さが 「日本の財産」

見識の高さが「日本の財産」。地域再生は、単なる物理的な修復だけでなく、地域の人材を育て、活躍の場を提供している。古民家の再生は、単なる観光資源の創出だけでなく、地域の人材の育成にもつながっている。

豊かさ再確認

豊かさ再確認。地域再生は、単なる物理的な修復だけでなく、地域の人材を育て、活躍の場を提供している。古民家の再生は、単なる観光資源の創出だけでなく、地域の人材の育成にもつながっている。

後援

後援。第3回地域再生大賞は、次の団体、個人、団体の協力を得て開催されています。内閣府、総務省、文部科学省、国土交通省、厚生労働省、農林水産省、環境省、全国知事会、全国市長会、全国町村会。